

ALEJANDRO FLORES

Por Julio Basurto Fernández

No hay dudas que Flores fue un poeta de circunstancias, porque se fija en sus más bajas el escenario y porque tienen sus alabores los que lo consideran como uno de los mejores de sus composiciones, —la menor parte de ellas redadas en las fiestas de fin de año de sus representaciones teatrales—. Corriente época libre, lo que dice es de para... en las óperas líricas, y con éxito editorial extraordinario. Y así nos que dio a las "Oscilación del siglo" y "Alauda". Y nada más, pero ya faltó.

Otro particular, definitivo con éxito editorial extraordinario, porque la gente nacida hace tan poco sabe algo sobre el poeta que anticipaba a los lectores, nato y más refinada la de los creyentes. Y estos no son muchos. El poeta de "Café" o "Procesión", —cuando no lo ha dado hoy en Diccionario—, parece preferentemente en la bohemia o en ciertas voluntades suyas. El bohemio, por lo demás, es universal.

Alejandro Flores fue un gran artista. Un actor de las tablas y un eximio recitador.

Membre de buena estampa, de notable demencia, económica de voz extraordinariamente arribable; de gran simpatía personal, interpretante notable, escritor y poeta. Hasta de hace diez años iba para a ver su libro de carne y hueso y que no solo se leía, en él que podían leer también. Nos quedaron su poesía, recitación obligada en veladas, tertulias o fiestas, la conversación con el autor y el gran predilección de unas ciertas generaciones, con vivir en el gusto de los que se consideran retratados de entre los más bellas manifestaciones del arte.

Hoy se pone en la memoria como uno de los grandes del teatro universal. Mucho se le considera como poeta, por que verdaderamente lo fue. Si bien no en la línea de la poesía modernista que no siempre lo creyeron.

Pero Flores no figura ni en Poetas, Sabios, Pensadores o Historias de la Literatura Chilena. Es una de las tantas omisiones de la cultura.

Así como los titulados "Balón", de otra cultura británica en el mundo artístico del teatro, y muy a tono con el tono, la razón de ser de su existencia de conocimiento. "La flor", primer premio en el concurso de escritos a la Dif., organizado por la Federación Periodística "La Marta", y "La espuma", tema ya motivado por otros autores del campo chileno, como Carlos Andrade, por ejemplo, pero que en Flores adquiere una nota diferente y, sobre todo, distinción en el manejo de esta composición que, en otro tiempo, fue el grito fortísimo de los poetas. Hijo ayer!

EL FON

Planteado el fondo con negro y roja sombra, sobre un fondo de silencio la cara del galán ya se vio en el teatro: juglar y payaso, bandido y restaurero, Arle y Colibrí...

De todo tal es la farsa: Hippócrata Artero, don Alvaro Francisco y grupo d'Artagnan; Cidaco recuerda cuando hice de Cidón, gallardo y salvaje cuando hice de don Juan...

Mas, hoy que ya conoces las buenas de la muerte, que siendo mis pupilas devotísimas a la muerte y el trío del misterio va entrando al teatro,

presentándose a mi colosal cuando el dolor me asediat, al resto de la vida, jardín trágico (media) —, no te diré más que un triste, sombrío deseo.

LA FLOR

Es algo de riso que vivo en instantes; se calla un instante todo de color que asusta con auras en lazo fragante y muere quemando su propio dolor...

Lírico deslizo, divino y perverso, es el que los hombres te dan dado a la flor;

Alejandro Flores [artículo] Julio Ramírez Fernández.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ramírez Fernández, Julio, 1911-1982

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Alejandro Flores [artículo] Julio Ramírez Fernández.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa